

## **CHRONIQUE BENGALIE 273 du 25 JUIN 2024.(envoie le premier juillet)**

Que vous dirai-je en moins de cinq jours, alors même que je serai si souvent interrompu ou que ma fatigue me fera arrêter ? Je ne sais ! Et pourtant je sors de ce **dixième mois de sécheresse extrême** (un facteur déjà suffisant en soi d'épuisement) accompagné de **18 jours de quatre vagues de chaleur ininterrompues** qui ont cette fois bien fallu m'avoir ! Je crois que c'est la première fois que toutes les 7000 km de côtes indiennes entourant presque le sous-continent ont participé à une certaine ventilation d'un **pays qui brûle** avec les eaux de ses deux océans et trois mers qui elles-mêmes ont dépassés leurs moyenne mondiale de chaleur avec 32°. Nous avons certes, au Bengale Sud, la chance d'avoir des mers de trois côtés, mais comme la chaleur à cause des grands dégâts en Himalaya (même au Sikkim et à Darjeeling), **la vague s'est maintenue entre 39° et 45° presque sans arrêt.** Dieu merci, seules des chaleurs ressenties ont **dépassé les 47°** lorsqu'à qu'à moins de 100 km, elle touchait presque les 49.5°. Seule le Bihâr a passé les 50°, bien que d'autres Etats de l'Ouest aient touchés les **53.2°**.

Tout cela ne sont guère que des chiffres, mais pensons aux gens qui ont dû subir ces incroyables pressions sur leur peau et dans leurs organes. Les hôpitaux étaient (et sont) encore pleins. Difficile de dire qui en meurt qui en survit ? Evidemment, les plus touchés sont les enfants et les plus de 30 ans qui travaillent au-dehors, et pas les chanceux comme moi qui ne mettent même plus le bout de leur nez (cancéreux ou pas) à l'extérieur ! Au début, j'ai essayé de faire les tours des foyers avec le fauteuil électrique, mais à 6 h. du matin, il fait déjà 36° et à 20 H. parfois encore 38°) J'ai de la chance car je peux faire de la grande vitesse, maintenant que je connais les courbes inopinées et les sinuosités du terrain, avec les brusques gondoles qui font sursauter, et les coudes presque soudaines en torsades...Du coup, je peux foncer, et l'air chaud fouette le visage et rend possible de terminer mon tour, trempé comme après un bain. Mais c'était bien pire pour la fille Adivassi Tania de 20 ans qui était en nage et qui devait sauter des raccourcis pour m'avertir de freiner (branches tombées), ou d'endroits pourris devenus glissants (mousses)....Mais elles sont toutes parties en congés, et sans ces aides, Gopa a coupé mes expéditions, vite d'ailleurs rendues impossibles sans un responsable de la sécurité et de la chaleur grimpante. Du coup, enfermé dans ma chambre le nez (boursoflé) sous mon petit ventilateur synthétique (don 'magique' de Mampi la fille de Gopa) je ne bouge plus. Lorsque les gens ouvrent le Bureau, ils ouvrent la porte pour me procurer un bout d'A.C. Mais je n'en supporte pas la fraîcheur plus d'une heure... et une fois vers 15h. du temps

des pointes de chaleur à l'extérieure. J'ai vécu comme cela la première semaine en continuant mes travaux quotidiens courriels, rapports, nouvelles ahurissantes des élections se terminant ! J'ai eu juste le temps de demander le transfert des vieux dans leur ancienne baraque, leur nouveau logement en dur les étouffait (**ce qui avait fait mourir Sudip le 30 mai !**)

**Mais un jour je me suis effondré !** Impossible de me lever seul, d'expliquer ce qui ne va pas. Juste parler par signes...Tous les nerfs tendus par ma radiculonévrite, la Bronchite spasmodique permanente pour expulser les glaires (souvent ce sont les gens du Bureau qui appelle Gopa et essayent en vain de m'aider...à ne pas mourir (mais il en faut bien plus que ça !) Les douleurs des genoux et arthroses se mettent à s'intensifier, et surtout, surtout la tête qui semble prise comme dans un étau ! Alors, c'est à Gopa, Kéka (2è fille de Gopa de 26 ans) et une des trois grands-mères ou cuisinière pour masser les jambes douloureuse. Et pendant 10 jours, je devais me changer jusqu'à 23 fois par jour: **on m'installe des diapres** comme pour les adultes incontinents (ou pour bébés) Problèmes de **BPH (prostates)** A soigner plus tard...Tant que l'assurance ne rembourse pas, il n'y a plus de fonds !!!)

Plus d'ordinateur, car non seulement je ne peux plus taper, mais encore je ne peux plus lire...et je ne comprends plus les nouvelles, je ne sais plus qui m'écrit, bref, je suis K.O ! Et en plus, **je n'arrive plus à prier, ce qui est l'O<sup>2</sup>de ma vie** : « Abba, je t'aime, mais je ne peux rien dire, rien penser... » Après 8 jours, un toubib est venu voir Gopa : « Que voulez-vous que je fasse, vous le faites mieux qu'un hôpital ! Et tant que Dadou comprend, il s'en sortira. Mais s'il ne sait plus où il en est, plus personne ne peut rien pour lui...Mais vous êtes là, et il a l'air heureux de le savoir. Juste surveillez-le bien, car il est parfois confus...**Et puis durant deux jours, je suis devenu comme avachi.** Quand il y avait l'A.C, je comprenais mieux...et encore. Des visites par groupe, de ceux et celles des 65 pensionnaires qui venaient me voir. Certains ne pouvaient pas, car j'avais trop maigri (50 kilos) et filaient. Les ouvriers aussi sont venus. Mais je savais – et je ne sais comment – que la fin devait être proche, mais qu'elle était bien loin encore. **Jamais je n'ai pensé mourir.** Et pourtant, je savais que certains pleuraient une fois sortis de ma cabine hospitalière ! Et puis, je sentais que la mousson était presque arrivée : **la mousson, c'est la vie.** Depuis le 10 on l'attendait. Enfin, elle est **officiellement arrivée le 22...mais personne n'a rien vu.** Mais depuis ce jour, j'ai repris vie. Et me revoilà, presque pimpant depuis ce 25 j'ai pu commencer avant-hier à manger, ce matin à chanter, ce soir à vous écrire **et maintenant à PRIER ! J'en parlerai plus bas, car c'est vital pour moi !** Mais parfois qund-même, je tombe de sommeil !

Tout n'est pas parfait cependant, car je n'arrive pas à dérouler l'écheveau des diverses élections, votes, référendums français ou européens. Tout cela me semble encore plus confus que quand je me sentais confus. Incroyable exploit d'un des continents les plus prestigieux du monde, voyant presque la plupart de ses **pays virant à l'extrême droite dans une confusion totale d'alliances** rapides, de projets internationaux (moi c'est avec Macron que j'envoie mes tanks en Ukraine. Mais Macron, il travaille à la roulette russe et met en danger l'Europe ! Viens avec moi pour soutenir Netanyahu, Trump est preneur... Pourquoi l'Inde qui est riche ne nous aiderait pas ? –«Non, nous deux, les indiens, on n'en veut pas. Trop de bougnoules ! » Oui, mais un accord avec l'Iran mettra Poutine de notre côté ! Bandes de dégénérés ! Sortez-moi un seul chef d'Etat, un **vrai**, de tous ces politiciens arrivistes européens...**qui ne pensent qu'à expulser leurs immigrés, qui en Ouganda**, qui en Albanie, qui en Polynésie française etc...Calculs inhumains et stupides, car un jour, ils reviendront, et avec Poutine, et les kalachnikovs Maliens ou sud-africains ! Bravo pour ces '**exemplaires**' **pays scandinaves** jouant les cow-boys méprisants ! Ils payeront, leurs égoïsmes très chers, car **ils ont tout pour être heureux, et la hargne raciste les habite** ! Et les changes climatiques ne les épargneront pas, tels les hautains et fiers Australiens !

**En Inde au moins, on garde notre seul chef d'État.** Et on n'en n'est pas fier. Mais l'Opposition INDIA va prendre MODI mot pour mot. Mais alors que les résultats avaient été donnés, j'étais encore dans « Sa béatitude avachie » Je commence à comprendre qui est qui, et c'est un extraordinaire chaos, où l'extrême-droite fasciste s'est en partie effondrée, grâce à la trahison classique des peureux. Et voici notre Napoléon redevenu Bonaparte, pour réapprendre l'humilité et le droit des petits et des vulnérables..., tout en en mettant deux ex amis en prison, en en ressortissant trois autres bandits qu'il nomme ministres) Il fallait voir hier la tête de Modi, obligé de par la loi, de serrer la main de Rahul GANDHI, officiellement devenu porte-parole de l'Opposition au Parlement, alors que depuis 10 ans, Modi ne parle que '**d'une Inde sans-les-Gandhis**' ! Quant à notre Mamata, c'est le triomphe. C'est bon pour le Bengale, malgré la corruption ! Je ne peux en dire plus !

**Et le premier Nouveau Parlement de 577 députés a commencé :**

- Honorable chef de l'opposition, (Rahul)vous avez la Parole.
- Honorable Speaker, je vous remercie : pressez sur le bouton du hautparleur.
- Désolé, il n'existe pas. Vous devez signer votre demande et ensuite, je vous dirai quand parler ?
- Mais ce n'a jamais été cette procédure !

- Mais c'est la nôtre maintenant ! (Hurlements chantés des 330 députés de l'opposition durant 2 heures.
- Speaker : Honorable Premier Ministre, à votre tour de parler !
- Par signes au vice-président : « Il n'a rien à dire ! »
- « En tant qu'honorable Président, la session est suspendue !

Et un nouveau chaos se prépare, car la Présidente chef suprême des armées, aurait alors dit en aparté, mais audible au micro : « **reste l'État d'Urgence !** » (Mais c'est désavoué....)

**Conclusion** : une nouvelle vague de chaleur possible, mais au Parlement !!!

### **Passage spirituel à vide durant la crise climatique universelle?**

Lorsqu'il semble que notre monde normal est disloqué, que non seulement le physique qui nous persécute depuis si longtemps, semble s'accroître, profitant des hurlements qu'une nature elle-même martyrisée, nous inflige de partout, brûlures solaires, dessèchements des éléments minéraux qui permettent la vie (10 mois de sécheresse absolue au Bengale) mais dans le Sud, les puits sont à sec, les « étangs aussi, vides de leurs poissons, les villes de plusieurs millions d'habitants doivent être alimentées par camions citernes aussi, car les grandes rivières ne coulent plus, leurs sources mêmes étant causes de misère pour d'autres millions (éclatement glaciaires, éboulements terrifiants sur de gros bourgs, torrents détruisant maisons et même les refuges de 5-6 étages tricentenaires **des grands pèlerinages** des « **Char Dham** », d'**Uttar Akhand** (comprenant Yamunotri, Gangotri, Kedarnath et Badrinath), écoles, hôpitaux) Les eaux classiquement sources de vie et d'agricultures, soudainement transformées en immenses déluges détruisant tout, forêts himalayennes transformées en fournaises et en braises, ponts, transports complètement devenus impossibles, **le long de vallées**

**comptant des milliers de morts et de sans-abris.** Bref, feu, chaleur, eau, gaz, terre, montagnes, glaciers mers et océans se mélangeant dans un bouillonnement infernal, offrant par satellite des photos commentées : « **Notre terre brûle** » « attendez la délivrance des photos à des degrés divers selon les pays ou les régions ! » Et l'Inde n'est pas la pire !

C'est le moment de citer St Paul : « **La Création toute entière gémit maintenant dans les douleurs de l'enfantement.** Elle n'est pas seule, car nous aussi gémissons intérieurement, attendons l'adoption, la délivrance pour notre corps » (Ro 8.18) qui pour nous chrétiens, sont les fruits des souffrances de la Croix et les résultats de la Résurrection. Nous savons que nous serons sauvé, mais c'est en espérance, et parfois dans le doute : « Mais l'Esprit aussi vient en aide à notre faiblesse, car nous ne savons pas prier comme il faut, et l'Esprit Lui-même doit intercéder pour nous en des gémissements inexprimables : pour les palestiniens gazaouis, (même d'Hamass !), dans leurs détresses familiales sans noms ; pour les nouveaux assiégés de Kharkiv en Ukraine, tous ces désespérés dont les dirigeants sont encore et toujours soutenus par l'US-OTAN. Pour les africains, soudanais et autres, si régulièrement effroyablement éprouvés, surtout **le génocide effrayant du Darfour** ; pour les souffrances insoutenables de près de deux millions d'Hajji dont plus de mille sont déjà morts de chaleur, et sans abris possibles à la Mecque, souvent sous les huées honteuses anti islamiques d'Internet ...Etc à l'infini ; **justifiant les « gémissements inexprimables » de Christ pour les aider et pour nous aider à « porter dans nos cœurs son agonie même, lorsque nous paraissions terrassés...mais ne le sommes jamais !**(2 Cor 4.10) sachant que Sa compassion

est éternelle alors que nos fautes et forfaits ne le seront jamais ! Et que si **nos vies peuvent être détruites, mais jamais le sens de nos vies**, ce qui nous permet de rester dans la Paix, même devant les possibles nouvelles horreurs de Mexico, des tremblements de terre géants du Texas, non voulues du Père, mais utilisées par Lui pour nous avertir que « **trop d'impiétés, c'est trop** », même si nous nous savons « coupables-non-coupables » par l'intervention de Christ. Certains pays en souffriront plus, tels l'Argentine, la Colombie, deux villes françaises, l'Inde, La Chine (la pire à l'heure actuelle),

« Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous ? Qui nous séparera de Son Amour? Même pas ceux et celles qui sont considérées comme des bêtes de boucheries mises à mort tout le long du jour à Gaza »(Ro 8.36) J'ai certes de la peine à considérer les grinçants et grimaçants serpents venimeux intellectuels anti-Dieu et antitout, destructeurs de familles, pourrisseurs de jeunes enfants, se prenant pour les « justes » de ces sinistres derniers siècles, et leurs ricanements nauséeux devant la tolérance extrême et l'Amour compatissant de François répétant en souriant que « **tous, tous, oui tous** » ont droit à toutes bénédictions et tout notre compassion !Même parfois mes amis lecteurs m'avertissent que je vais trop loin dans la miséricorde, me refusant le droit de citer les Evangiles ! Durant plus de 25 ans je l'ai fait (à petites doses certes) sans qu'on me le reproche, et à la grande satisfaction de certains, mais les modernes ne veulent plus de Dieu. Et Dieu sous peu le leur rappellera ; nouvelles lèpres post-COVIND, disparitions de pays... ! Souffrances familiales...

Lorsque pris dans les pièges d'araignées nébuleuses de mon esprit empoisoné par les effluves des vagues de chaleur, je ne pouvais guère que soupçonner que **la Vérité existait** hors de ces miasmes délétères,

mais je ne pouvais les désigner. Un jour m'est venue idée, que **l'absence de prière n'existe pas, puisque « la Parole de Christ habite en nous dans toute sa richesse »** (Col 3.16)...Mais je pense toujours en anglais et n'en définit pas toujours les contours exacts...Ce n'est qu'après m'être réveillé de ce semi coma qu'a surgit dans toute sa Gloire, la certitude absolue, que **l'homme en soi ne peut pas prier car toute prière ne peut venir que de Dieu...**et non de nos dévotions passagères et trop souvent fantaisistes ! « Qu'as-tu que tu n'aies pas reçu ? » nous dit l'apôtre : « **Ne savez-vous pas que vous êtes le Temple de Dieu ? Que l'Esprit de Dieu habite en vous ? ...Et ce temple est saint, et c'est vous ?** » (1 Cor 3.16) « Vous connaîtrez alors que **'JE SUIS'** dans le Père et vous en Moi et Moi en vous...et que Je me manifesterai en Lui et Nous établirons notre demeure en Vous » (Jn 14 20-21)

« Celui qui m'a mis à part dès le sein de ma mère et m'a appelé par Sa Grâce pour la mission que le Père Saint, a envoyé dans nos cœurs l'Esprit de **Son Fils qui crie 'ABBA-Père-Papa-Baba'** (d'où mon droit et mon devoir de l'appeler ainsi) qui me rend non seulement Fils, mais Fils Adoptif et Héritier, participant pas **pure grâce à la vie Trinitaire** : C'est ici l'Œuvre de Dieu ! » (Gal.1.15 + 4.6-7.6) Et voici que maintenant dans la pleine Lumière évangélique, je puis affirmer en toute sécurité que **dans ce Temple Saint** dialoguent et donc prient Le **Père Éternel, L'Esprit d'Amour, Christ le Fils de Son Amour, Marie toujours présente dans le Cœur du Fils...**et **moi-même si** mon esprit n'est pas voilé par la maladie comme début juin... (Satan peut toujours essayer de nous y empêcher entrer, mais ne pourra jamais le faire, même avec la complicité de nos crimes !)

Et revient la phrase miracle de Paul : « **C'est pour nous libérer VRAIMENT que Christ nous libéré !** » (Gal 5.1) où il ne peut plus même y avoir complicité de transgression, et où nous avons la certitude absolue que dormant ou sous anesthésie, notre prière est assurée par Christ, méritant ainsi le mot de « **Prière permanente** » qu'aucun moine ne peut s'arroger sauf en sachant que seul le Fils de Dieu peut le faire...en lui !

On me reprochera bien évidemment ces explications (d'ailleurs fort compliquées), d'autant plus que ma faiblesse, voire lassitude, m'empêchent d'être clair et je deviens comme Biden ! Mais dès le début de cette chronique si tardive (cinquième jour aujourd'hui), je vous avais averti. Et en plus, ceux et celles qui se sont occupés de moi avec tant de zèle, de patience, de sourires et d'amour (**Gopa, Kéka, les trois grandes tantes, déjà âgées**, elles-mêmes responsables fatiguées de leurs pensionnaires, même **Tania** et ses 20 ans), je voudrais leur dédicacer ces versets de Paul aux Galates qui l'avaient recueillis avec tant d'amitié :

**« Vous n'avez montré ni dédain, ni dégoût devant mon corps pourtant si éprouvé ! Au contraire, car vous m'avez accueilli comme 'l'ange du Seigneur' (Devdut-messenger-de-Dieu en Bengali), comme Christ Jésus » (Gal. 5.13-14), alors pourtant que vous n'êtes pas chrétiens mais hindous, voire Brahmines ou Adivassis! »**

Combien de fois vous ai-je vu, après vous être occupées de moi comme un vieux grand-père inutile, voire comme un bébé à langer, remercier des deux mains Marie, Christ et Antoine Chevrier dans mon coin de prière, alors que je voyais - plus discrètement- les hommes du Bureau, surtout après avoir appelé pour des secours, faire un pas dans mon oratoire pour **remercier le Dieu qui pourtant n'est pas le**

**leur selon leur religion !** C'était très émouvant pour moi, car les prières et gestes de dévotion sont réservées aux femmes, et c'est vraiment rare si un homme l'exprime en public ! Eux par contre, envoient des fleurs ou guirlandes ! Mais c'est l'Inde Éternelle, celle que nos politiciens sont en train de détruire. Et je me plais à penser que pour tous mes frères et sœurs qui participent à ma longue maladie, certains utilisent ces vieilles formules éjaculatoires communes comme :

- « **Celui qui ressent la peine des autres devient Vishnou** » (Narthin Mehta du XV<sup>e</sup>)
- « Jan seva hi Probhu seva » (**Le service des autres et le service de Dieu**) (Swami Vivekananda)
- « Nar karani kare toh Narayan ho jayé » (**L'homme devient Dieu par ses actions** » (Moyen âge ?)
- « Nari Tu Narayani » (**Toutes les femmes sont des déesses** » (Gujrati, chanté par Gandhi)
- « **Les pensées les plus nobles viennent de toutes les directions** » (Rig Veda, le plus vieil écrit de l'humanité, 5000 ans) ce qui est confirmé par la foi de toutes les spiritualités !

**« Seul existe alors, la FOI poussée par l'ESPÉRANCE et agissant par l'AMOUR » (Gal. 5.6)**

Je prie pour que ce mois de juillet où de nouvelles calamités sont annoncées vous soient épargnées ! Mais le Mal fait de tels progrès dans le monde que seuls **des signes d'authentiques natures physiques et divines** ne convaincront pas ceux et celles qui sont à l'origine des guerres, et, pire, du MAL métaphysique profond qui s'étend partout.

**Gaston Dayanand, 30 juin 2024**

**PS. Je suis désolé, mais je ne peux pas envoyer de photos, car je suis comme en prison ! Excusez-moi aussi pour toutes les fautes !**